

[Prénom][NOM]

[Adresse]

[Code Postal][Ville]

Tél. : 01.23.45.67.89

[Nom Destinataire]

[Adresse Destinataire]

[Code Postal][VILLE]

Paris, le 07/02/2026

Modèle de discours du maire pour la Journée mondiale de la Protection Civile

Mesdames et Messieurs, Chers représentants des forces de secours et de sécurité, Chers bénévoles de la Protection Civile, Chers citoyens,

Aujourd'hui, 1er mars, nous célébrons la Journée mondiale de la Protection Civile, une occasion essentielle pour honorer celles et ceux qui, chaque jour, veillent sur notre sécurité, protègent nos vies et interviennent avec courage face aux situations d'urgence.

Cette journée est un hommage aux pompiers, aux forces de l'ordre, aux secouristes, aux agents municipaux et aux bénévoles, qui, souvent dans l'ombre, assurent un rôle crucial au service de la population.

Les femmes et les hommes de la Protection Civile sont les premiers à répondre à l'appel lorsque survient une crise, un accident, une catastrophe naturelle ou une menace pour la population.

Leur travail est un engagement sans faille, parfois au péril de leur propre sécurité, pour venir en aide à ceux qui en ont besoin. Qu'il s'agisse de porter secours lors d'incendies, d'inondations, d'accidents de la route ou d'assurer la sécurité de nos événements publics, leur rôle est irremplaçable.

À vous, qui consacrez votre énergie, votre savoir-faire et votre humanité à protéger nos concitoyens, je veux aujourd'hui exprimer, en mon nom et au nom de tous les habitants de [nom de la commune], notre profonde gratitude et notre admiration.

Nous savons aussi que la Protection Civile repose sur l'engagement de nombreux bénévoles, qui donnent de leur temps pour porter secours, former aux gestes qui sauvent et accompagner les populations en détresse.

Leur rôle est tout aussi essentiel, et nous devons saluer ces hommes et ces femmes qui, avec discrétion et humilité, participent activement à la protection de notre commune et de ses habitants.

Mais la protection civile, c'est aussi l'affaire de tous.

Nous avons un rôle à jouer, en étant vigilants, en apprenant les bons réflexes face aux risques, et en soutenant ces professionnels et bénévoles qui veillent sur nous.

À [nom de la commune], nous sommes pleinement conscients de l'importance d'une protection civile efficace et réactive. C'est pourquoi nous nous engageons à continuer à soutenir et à renforcer les moyens mis à la disposition des forces de secours et de sécurité.

Nous avons notamment :

- Amélioré les équipements et infrastructures pour nos services d'urgence.
- Développé des actions de prévention pour sensibiliser la population aux risques majeurs.
- Encouragé la formation aux gestes de premiers secours, notamment auprès des jeunes et des agents municipaux.

Nous continuerons à œuvrer pour que notre commune soit toujours mieux préparée, mieux équipée et mieux protégée.

Chers amis, la Journée mondiale de la Protection Civile nous rappelle que la sécurité est l'affaire de tous, qu'elle repose sur l'engagement de professionnels dévoués, de bénévoles engagés et de citoyens responsables.

Nous avons une pensée émue pour tous ceux qui ont perdu la vie en exerçant leur mission, pour ceux qui ont été blessés en portant secours aux autres, et pour leurs familles, à qui nous exprimons notre respect et notre soutien.

Nous devons continuer à défendre et à valoriser les métiers du secours et de la protection civile, à encourager les vocations, et à faire en sorte que leur travail soit reconnu à sa juste valeur.

En ce jour de commémoration et de gratitude, je tiens à remercier une nouvelle fois tous ceux qui, par leur engagement et leur courage, assurent notre sécurité et notre bien-être.

Que cette journée soit le symbole de notre reconnaissance collective et de notre engagement à leurs côtés pour bâtir une ville plus sûre, plus solidaire et plus résiliente.

Vive la Protection Civile, vive nos forces de secours, vive [nom de la commune] !

Vive la République et vive la France !

[Prénom][NOM]

Signature